

## La Estrategia de la Industria Farmacéutica aprobada por el Gobierno sitúa al sector como un pilar estratégico para el país

La Estrategia pone el foco en tres puntos fundamentales para el sector: el fomento de la I+D biomédica, la apuesta por la producción para asegurar la autonomía estratégica, y la mejora del acceso a la innovación para los pacientes

“Tenemos la oportunidad única de convertir a España en un referente mundial en innovación e industrialización biofarmacéutica y constituir un gran pilar para el futuro sanitario, económico y social de nuestro país”, asegura la presidenta de Farmaindustria, Fina Lladós

**10 de diciembre de 2024.-** Farmaindustria muestra su compromiso y colaboración con los objetivos plasmados en la *Estrategia de la Industria Farmacéutica 2024-2028* aprobada hoy por el Gobierno y que sitúa a este sector como un pilar estratégico para el país. Esta Estrategia es el fruto de la colaboración mantenida desde hace meses entre Farmaindustria, como representante de las compañías farmacéuticas innovadoras en nuestro país, y las asociaciones Aeseg, BioSim, Afaquim y Asebio, con los ministerios Sanidad, Hacienda, Industria y Turismo y Ciencia, Innovación y Universidades, y la propia Presidencia del Gobierno.

La Asociación celebra que este plan sitúe a esta industria como uno de los sectores estratégicos por los que apostar para mejorar el futuro en nuestro país. “Tenemos la oportunidad única de convertir a España en un referente mundial en innovación e industrialización biofarmacéutica y constituir un gran pilar para el futuro sanitario, económico y social de nuestro país”, asegura la presidenta de Farmaindustria, Fina Lladós. “Queremos seguir trabajando con el Gobierno en el desarrollo de esta Estrategia con el propósito común de que se traduzca en una mejora real de salud y prosperidad con una mirada a largo plazo”, añade.

### Tres prioridades: innovación, producción y acceso

El texto pone el foco en tres puntos considerados fundamentales para el sector, como son consolidar el liderazgo de España en I+D biomédica, con especial atención a la investigación traslacional, alimentando ese camino de ida y vuelta entre el laboratorio y la práctica clínica; reforzar también el tejido productivo, apostando por el empleo, el crecimiento y una menor dependencia exterior de medicamentos considerados estratégicos, y por último, asegurar el acceso a la innovación, mejorando los tiempos y la disponibilidad de fármacos innovadores, gracias a un marco estable, claro, ágil y predecible.

En cuanto a la innovación, la industria farmacéutica ha mantenido en España un crecimiento sostenido de sus inversiones en I+D del 5,7% en la última década, con cerca de 1.400 millones de euros en 2022. Esta cifra supone el 20% de toda la I+D industrial que se hace en el país e incluye más de 830 millones dedicados a ensayos clínicos, con los que España se ha convertido en un líder internacional en este campo. “Tenemos que aprovechar que España se ha situado como el primer país de Europa en número de participaciones en ensayos clínicos de nuevos medicamentos. Nuestro país es también para muchas compañías farmacéuticas el segundo país del mundo en actividad en ensayos clínicos, sólo por detrás de EEUU”, indica por su parte el director general de Farmaindustria, Juan Yermo. “Con estas bases, tenemos la oportunidad única de convertir a España en un referente mundial en innovación biomédica, incluyendo investigación básica, preclínica, traslacional y clínica”, indica.

En el ámbito de la producción, nuestro país se ha situado también como uno de los países europeos con mayor potencial de fabricación en un momento en el que los medicamentos han demostrado ser un bien estratégico y de seguridad para los países. Actualmente existen 174 plantas de producción de medicamentos, en 13 comunidades autónomas, de las cuales 106 están dedicadas a medicamentos de uso humano. La producción de medicamentos ha aumentado un 40% en los últimos tres años, hasta los 23.000 millones de euros, lo que representa casi el 30% de la producción de bienes de alta tecnología en España. “Estas cifras muestran una senda que nos puede permitir seguir avanzando y convertirnos en un auténtico *hub* de producción a nivel internacional, gracias a una buena combinación entre la calidad de la producción, los costes y la flexibilidad”, subraya.

Por último, la Estrategia pone también énfasis en una prioridad de la industria farmacéutica innovadora: mejorar los tiempos en el acceso y disponibilidad, para que los pacientes tengan a su alcance y en el menor tiempo el mejor de los tratamientos innovadores posible. “Tenemos que conseguir entre todos que la innovación llegue a los pacientes lo antes posible, de manera justa, equitativa y con reconocimiento al valor del medicamento y asegurando la sostenibilidad del sistema sanitario”.

### Una gobernanza conjunta

La Estrategia de la Industria Farmacéutica 2024-28, en las propias palabras del documento, es una hoja de ruta con principios de actuación que necesita desarrollo normativo y otra serie de actuaciones y detalle que se desarrollarán junto a las partes implicadas en un marco de gobernanza conjunto. La Estrategia delimita así un marco de actuación por parte del Gobierno en el que aspira a comprometer a todos los actores implicados.

En concreto, la gobernanza de la Estrategia prevé un Comité Interministerial de Seguimiento que coordinará a la parte pública, y un Comité Mixto Ministerios-Industria, que será el foro en el que se debatirán las propuestas normativas y actuaciones de desarrollo de la Estrategia y en el que participará Farmaindustria. También existirá una Alianza de la Estrategia, en la que se integrarán junto a los ministerios y las asociaciones empresariales de la industria farmacéutica las Comunidades Autónomas, y representantes de la academia, organizaciones de pacientes y sociedades científicas.

### Momento decisivo para el sector en toda Europa

La Estrategia de la Industria Farmacéutica llega en un momento decisivo para el sector, ya que coincide con el despliegue de la Estrategia Farmacéutica Europea y la publicación del informe Draghi, que cita expresamente por su importante huella industrial al sector farmacéutico, su contribución significativa a la economía de la UE, y su importancia geoestratégica. “La Unión Europea ha situado a nuestro sector como uno de los sectores industriales estratégicos en Europa. Por eso creemos que el momento actual es único, con un escenario de oportunidades que tanto el sector como el país deben saber aprovechar” destaca el director general de Farmaindustria.

“En este sector tan altamente regulado, nuestro éxito como sector estratégico va a depender en gran medida en que las iniciativas legislativas y normativas a nivel europeo y nacional nos ayuden a atajar los retos que tenemos en el campo del acceso a la innovación, la I+D y la producción y la competitividad frente a otras regiones del mundo”, concluye Yermo.

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN DE FARMAINDUSTRIA

**Correo electrónico:** [mgonzalez@farmaindustria.es](mailto:mgonzalez@farmaindustria.es) | [rgarciadelrio@farmaindustria.es](mailto:rgarciadelrio@farmaindustria.es) | [avigario@farmaindustria.es](mailto:avigario@farmaindustria.es) | [ccastro@farmaindustria.es](mailto:ccastro@farmaindustria.es)

**Teléfono:** 915 159 350

**Web:** [www.farmaindustria.es](http://www.farmaindustria.es)

